

**Nombre del alumno:**

YOSMAI JUÁREZ SANTIZO

**Nombre del profesor:**

LIC. ROMELIA DE LEÓN MÉNDEZ

**Licenciatura:**

ENFERMERÍA

**Materia:**

**ENFERMERÍA DEL ADULTO**

**Nombre del trabajo:**

MAPA CONCEPTUAL: CUIDADOS DE ENFERMERÍA CON  
ENFERMEDAD OCULAR

“Ciencia y Conocimiento”

CUIDADOS DE ENFERMERÍA EN PACIENTES CON ENFERMEDAD OCULAR

La superficie ocular es la barrera protectora de los ojos, compuesta por la córnea, la conjuntiva, los párpados y pestañas y el sistema lagrimal.

El papel de enfermería es muy importante, ya que los cuidados fundamentales de los ojos están en sus manos.

Debe conocer la patología, identificar y valorar la gravedad de la afección, establecer un plan de cuidados y fomentar el aprendizaje de medidas para la prevención y tratamiento de las mismas, es por ello que la actualización continua del conocimiento es tan importante como efectiva en el desarrollo de la enfermería.

CUIDADOS DE ENFERMERÍA Y EDUCACIÓN AL PACIENTE.

Higiene diaria de los párpados y del fondo de saco conjuntival con suero fisiológico.

Administración de colirios y pomadas según pauta médica.

Oclusión ocular durante 48 horas, para evitar el roce en la úlcera al parpadear y para proteger el ojo de agentes externos.

Si lleva lente terapéutica, se deberá llevar las 24 horas al día, incluyendo el sueño, por lo tanto, al despertar se tiene que lavar el ojo y lubricarlo con lágrimas artificiales, con precaución para que no se caiga los lentes.

Evitar frotarse los ojos.

Para una buena evolución y cicatrización de la lesión es importante seguir estrictamente la pauta médica y los consejos terapéuticos.

Tres principios básicos para utilizar con el paciente oncológico.

Buenos cuidados profesionales:  
Administrar un tratamiento de calidad.

Cuidados centrados en el paciente:  
El tratamiento debe estar organizado en función de las necesidades y deseos del paciente no en conveniencia del hospital.

Cuidado holístico:  
Se dirige de forma más amplia a las necesidades y deseos del paciente, excluyendo el aspecto clínico del tratamiento.

La psico-oncología en el paciente las precauciones más importantes del enfermo oncológico son psicológicas, aunque en muchos casos la relación es directa con los problemas físicos.

Depende de unas variables, estas variables son las siguientes:

Variables personales:  
Dependen de la edad del paciente, su nivel de desarrollo psicológico con metas de conocimiento motoras y sociales.

Variables propias de la enfermedad:  
Es el tipo de cáncer, su pronóstico y fase de la enfermedad

Variables ambientales:  
La adaptación de cada miembro de la familia a cada etapa de la enfermedad, las características del funcionamiento familiar.